



# Le Saint-Siège

---

## *MESSAGE DU PAPE FRANÇOIS*

### *À L'OCCASION DE LA 5<sup>e</sup> ÉDITION DU PRIX ZAYED POUR LA FRATERNITÉ HUMAINE*

---

Dans le cadre de la Journée internationale de la fraternité humaine 2024, qui marque également le cinquième anniversaire de la signature du document sur la fraternité humaine, j'adresse mes sincères salutations et sentiments de chaleureuse amitié à toutes les personnes présentes à la cérémonie du Prix Zayed 2024.

Il est encourageant de voir que le chemin de dialogue, d'amitié et d'estime réciproque qui a commencé à Abou Dhabi il y a cinq ans continue à porter ses fruits. Je tiens particulièrement à renouveler ma gratitude envers le prof. Ahmad al-Tayyeb, grand imam d'Al-Azhar, et à Son Altesse Mohammed ben Zayed Al Nahyane, président des Emirats arabes unis, pour leur soutien vital aux initiatives visant à promouvoir les valeurs de fraternité et d'amitié fondées sur la vérité que tous les êtres humains ne sont pas seulement créés égaux mais qu'ils sont intrinsèquement liés comme frères et sœurs, enfants de notre seul Père qui est aux cieux.

Je tiens tout particulièrement à féliciter les trois récipiendaires de cette année: les organisations indonésiennes Nahdlatul Ulama et Muhammadiyah, le prof. Magdi Yacoub d'Égypte et sœur Nelly Leon du Chili. Ces trois lauréats, sélectionnés parmi de nombreux candidats, montrent à nouveau que les valeurs célébrées et promues aujourd'hui résonnent au sein de notre famille humaine.

D'autre part, cependant, nous ne pouvons pas ne pas reconnaître les effets de l'absence d'une solidarité fraternelle qui sont ressentis trop intensément par les hommes et les femmes et par notre monde naturel. Les conséquences négatives de la destruction de l'environnement et de la dégradation sociale continuent de provoquer d'extrêmes souffrances à de nombreux frères et sœurs dans le monde entier. Il est donc opportun d'attirer l'attention sur les principes qui peuvent guider l'humanité à travers les ombres épaisses de l'injustice, la haine et la guerre vers la luminosité d'une communauté mondiale marquée par les valeurs que nous voyons se manifester dans les divers efforts accomplis par les lauréats de cette année. Il s'agit notamment de l'amour tolérant envers ceux qui sont différents, d'une véritable attention envers les pauvres et les

malades, en particulier les enfants, et d'un désir d'aider la réhabilitation et la réinsertion des détenus dans la société. Chaque récipiendaire, à sa manière, jette une lumière importante sur le chemin d'une plus grande solidarité sociale et d'un amour fraternel.

Toutefois, aucun effort individuel ou humain ne peut à lui seul faire avancer ce chemin. En effet, le prix Zayed rappelle que «sans une ouverture au Père de tous, il n'y aura pas de raisons solides et stables à l'appel à la fraternité... puisque «la raison, à elle seule, est capable de comprendre l'égalité entre les hommes et d'établir une communauté de vie civique, mais elle ne parvient pas à créer la fraternité» (*Fratelli tutti*, n. 272). Je prie donc pour que tous ceux qui participent à cette journée internationale soit encouragés non seulement par l'exemple des bonnes œuvres de nos lauréats mais également par les idées et les croyances religieuses qui leur ont inspiré une telle générosité de cœur.

Pour finir, en m'adressant aux personnes associées au prix Zayed, j'envoie également mes salutations et mes vœux dans la prière à chacun de nos frères et sœurs, surtout à ceux qui souffrent d'une manière ou d'une autre. Qu'ils ressentent la proximité et la préoccupation des croyants du monde entier. C'est avec ces sentiments et une grande affection que j'invoque volontiers sur tous une abondance des bénédictions divines.

François